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Participantes: 

Camilo Pinheiro Cremonez RFB - COORDENADOR 
Rita de Cássia Lourenço VIGIAGRO – MEMBRO TITULAR 
Oswaldo Marangoni ANVISA – MEMBRO TITULAR 
Elson Isayama IMP. E EXP. – MEMBRO TITULAR 
Clayton Rodrigues RECINTOS – MEMBRO TITULAR 
 

DESENVOLVIMENTO 

1 – ABERTURA 

 O representante da RFB saudou os presentes e abriu a Reunião. 
 
Encaminhamentos: 

- Não houve encaminhamentos. 

 

2 – TEMAS RELACIONADOS À RFB 

 O representante da RFB traçou um panorama e um breve histórico de 
implantação do sistema CCT AÉREO, legislação vigente, impactos nas entregas 
de mercadorias, processo de homologação e integração com a DUIMP e as 
próximas atualizações de sistemas previstas. 

 Foi apresentado o funcionamento da Equipe de Controle de Carga e Trânsito da 
Alfândega de Viracopos mostrando os serviços prestados por essa equipe e como 
os intervenientes podem acessá-los e dos erros mais comuns cometidos e a 
maneira de saná-los. 

 Como tema principal da reunião, o representante da RFB apresentou o novo 
processo de importação dentro Portal Único de Comércio Exterior, expondo um 
breve histórico da motivação e criação deste Portal, das fases que foram 
implementadas desde seu início, como a anexação eletrônica de documentos, 
mapeamento de processos, exportação, mapeamento de atributos e CCT Aéreo. 

 Mostrou os resultados alcançados com sua implementação, com a diminuição 
do tempo dos processos de importação e exportação e da consequente redução 



dos custos promovendo maior eficiência e coordenação entre os órgãos 
públicos. 

 O representante da RFB também apresentou os novos conceitos do novo 
processo de importação, a utilização do catálogo de produtos, a LPCO (licença 
flex), os níveis de risco no controle administrativo, a implementação do canal 
único para a RFB, ANVISA e MAPA, o PCCE (Pagamento Centralizado do Comércio 
Exterior) e o cronograma de implementação deste novo processo. 

 Foi apresentado, ainda, o fluxo do novo processo de importação e o processo de 
integração com os bancos e com as Secretarias das Fazendas dos Estados e, ao 
final da apresentação, foram respondidas diversas perguntas enviadas pelos 
participantes.  
 
Encaminhamentos: 

- Não houve encaminhamentos. 

 

3 – TEMAS RELACIONADOS À VIGIAGRO - MAPA 

 A representante da VIGIAGRO apresentou a proposta do programa OEA-
Integrado MAPA, de conformidade para embalagens e suportes de madeira, com 
procedimentos diferenciados para as empresas que aderirem ao programa. 

 Informou que desde a implantação do CCT busca-se a implementação do canal 
verde da madeira, procedimento utilizado pela equipe da VIGIAGRO de 
Viracopos desde 2016. 

 Apresentou detalhes da minuta da Portaria que criará o programa, expondo os 
requisitos para admissão, os benefícios que serão concedidos, condições para 
permanência e os critérios para exclusão no programa e convidou os presentes 
a participar com envio de sugestões para melhoria da minuta da norma.  
 
Encaminhamentos: 

- Não houve encaminhamentos. 

 

4 – TEMAS RELACIONADOS À ANVISA 

 O representante da ANVISA apresentou a evolução da integração dos processos 
da agência no Portal Único de Comércio Exterior, traçou um panorama das 
licenças de importação que necessitaram intervenção do órgão e da criação da 
equipe de anuência remota. 

 Apresentou, ainda, o trabalho da agência com a integração dos sistemas, 
agradecendo o auxílio dos outros órgãos públicos e entes privados. 

 Informou sobre o início dos testes para pagamento da taxa da ANVISA 
diretamente no Portal Único, com expectativa de lançamento no início do mês 
de agosto/2024, do trabalho de revisão da NCM que possuem destaque para 
ANVISA, da entrada da Agência no programa OEA e que a ANVISA é candidata 
para autoridade de referência da OMS. 



 
Encaminhamentos: 

- Não houve encaminhamentos. 

 

5 – TEMAS RELACIONADOS AO RECINTO LIBRAPORT 

 O representante do Libraport fez uma breve explanação das etapas da 
Declaração de Trânsito Aduaneiro (DTA) Comum, que são: registro (1), anexação 
do dossiê (2), recepção e parametrização (3), carregamento (4), informação do 
elemento de segurança (5), chegada (6), armazenamento (7), e integridade (8). 

 Explicou que na DTA simplificada dispensa-se as etapas 5 e 8, isto é, a informação 
dos elementos de segurança e a verificação de integridade destes. 

 Por fim, apresentou uma proposta de melhoria, com a criação de um grupo de 
trabalho, a fim de se dispensar ou se automatizar a recepção das declarações de 
trânsito, a etapa 3. 

 O representante da RFB assentiu sobre a proposta e da necessidade de criação 
do grupo de trabalho e falou sobre a importância dos benefícios concedidos aos 
operadores OEA e, ainda, alertou sobre a necessidade destas empresas terem 
maior cuidado e anexarem os relatórios de rotas percorridas nesses processos. 
 
Encaminhamentos: 

- Criação de grupo de trabalho para continuidade das discussões acerca da 
proposta de evolução da DTA simplificada e encaminhamento desta proposta ao 
Radar de Oportunidades Aduaneiras. 

 

6 – DEMAIS ASSUNTOS 

 O representante da RFB informou sobre a continuidade das reuniões da COLFAC, 
com periodicidade trimestral, e, junto do representante dos Recintos, encerrou 
o encontro.  
 
Encaminhamentos: 

- Não houve encaminhamentos. 

 

 


